

# 産 業 建 設 委 員 会 記 録

令和2年2月25日（火）

15時15分～15時43分

第 3 委 員 会 室

【委員】串崎委員長、飛野副委員長、  
川上委員、野藤委員、笹田委員、布施委員、道下委員

【執行部】

（産業経済部）湯浅産業経済部長、佐々木産業経済部副部長（兼広島事務所長）、  
大驛商工労働課長

（都市建設部）石田都市建設部長、三浦建設企画課長

【事務局】近重書記

---

議題

1 所管事務調査事項について

※下記5件は仮称

- (1) 指定管理者変更後（きんたの里）の状況について
- (2) 建築工事の第三者照査の結果について
- (3) 令和元年度の進出企業の状況
- (4) 人手不足感の推移について
- (5) 三セクの経営破綻事例について

2 3月9日（月）の委員会審査日程について

- 市道路線に係る現地写真などの提供を依頼
- 執行部報告事項として次の6点を予定
  - (1) 地域おこし協力隊の募集結果について
  - (2) 浜田漁港水揚げ資料（2019年報）
  - (3) 浜田漁港周辺エリア活性化計画の策定について
  - (4) 北前船寄港地フォーラム in 浜田  
※新型コロナウイルスの対応によって報告内容に変更の可能性有
  - (5) 金城ウエスタンライディングパークの建物火災の復旧について
  - (6) 雇用促進住宅の譲渡について

3 その他

- (1) 要望書の写し配付（浜田魚商協同組合提出）
- (2) その他
  - ア 政策討論会
    - 3月9日産業建設委員会にて今度の進め方、流れを相談
  - イ 行政視察
    - 開催は7月7～10日の内2泊3日で実施予定

**令和2年3月浜田市議会定例会議 産業建設委員会審査について**

◆日時：令和2年3月9日（月）10：00～

場所：全員協議会室

**【予定議題】**

1. 議案第 6号 浜田市森林環境譲与税基金条例の制定について
2. 議案第11号 浜田市八戸川農村公園条例を廃止する条例について
3. 議案第12号 浜田市営住宅条例等の一部を改正する条例について
4. 議案第13号 浜田市地域定住住宅条例の制定について
5. 議案第15号 指定管理者の指定について（山陰浜田港公設市場）
6. 議案第16号 工事請負契約の変更について  
（浜田漁港7号荷さばき所建設に伴う建築主体工事の変更契約）
7. 議案第17号 市道路線の廃止について（美川南31号線外）
8. 議案第18号 市道路線の認定について（後野佐野線外）
9. 陳情審査
  - (1) 陳情第149号 はまだ特産品センター（お魚センター）の土地建物の購入及び解散、清算に係る一連の流れを疑問なく整理することを求める陳情について
10. 所管事務調査
11. 執行部報告事項
12. その他

## 【議事の経過】

[ 15 時 15 分 開議 ]

串崎委員長

出席委員は7名で定足数に達しているため、直ちに委員会を開催する。  
レジュメに沿って進める。

### 1. 所管事務調査事項について

串崎委員長

3月9日（月）に開催する当委員会における所管事務調査について、委員からの要望を伺いたい。委員の皆から資料提出を求めたいもの、執行部に説明等を求める必要のある所管事務調査事項があれば申出ていただきたい。

笹田委員

きんたの里の指定管理者が変わって、市民の反響を聞くが、売上など、どのような状況なのか調べていただきたい。

串崎委員長

きんたの里の状況。

産業経済部長

分かる範囲内でよろしいか。

笹田委員

はい。市民から「もう行かない」という声もよく聞くので。昔は食べ物も美味しく行ってたのだが高くなり、高い割には品数が減ったということ言われて。若い人にはなかなか行きづらいという話が何件か来たので。自分も行って見たのだが、昔と違う感じはした。スタッフは変わっていないのだが。今後の運営も含めて大丈夫なのかという気がしたので。

串崎委員長

では、それをできる範囲で大丈夫か。

産業経済部長

確認して、できるものを報告させていただく。

川上委員

建築工事の設計書の第三者照査をした結果があれば見せていただきたい。

都市建設部長

第三者機関の精査。

川上委員

精査。その結果、向こうからの質問もあると思うので。

都市建設部長

お魚センター改修関係工事で精査に出した内容でよろしいか。

川上委員

はい。他にあったのか。

都市建設部長

最近に第三者機関へ出したのは、それだけかと思う。

串崎委員長

では、その他あるか。

布施委員

最近は事業を辞めるところもあるが、今年度進出してくる企業、長浜に某薬品のところがあったり、いま建設中のホテルも従業員がいないために、ある程度完成しているのだがオープン時期がずれているといった色んな噂がある。市として、どこまで進出している企業があるのか、また、オープン日時が確定しているものがあれば詳細を知らせていただきたい。

産業経済部長

これも分かる範囲でお答えする。

野藤委員

アサヒテングストンの関係で、雇用の欄に「1人解雇されてもう1人は破産決定したら解雇」と書いてあったが、雇用関係に対する調整というか斡旋というか、どういう状況なのか。市内には、今人手不足感があるので、そういう形でされているのか。

産業経済部長

それについては先ほど旭が説明したように、まだ清算中でまったく動いていない。当然、雇用者がそういった対応については本所が緊急対策

の対応をしていくが、まだまったく。

商工労働課長 この間ハローワークに確認したところ、まだ1件も払ってないということ  
 で、まだそこまで至ってないかと思う。

野藤委員 色んな不動産に関わるメニューがあると思うが、どんなものがあるの  
 かと思ったり。市内の景況感・人手不足感の数字はあるか。

産業経済部長 ハローワークが毎月出している数字はあるが。  
 野藤委員 その辺の推移でも良い。

産業経済部長 人手不足感。はい。ハローワークの求人資料を出させていただく。  
 川上委員 三セクの破綻がこれまで浜田市にあったかどうかを調べていただけな  
 いか。

産業経済部長 それは市全体か。  
 川上委員 うん。どこかあったかな、記憶がないが。経営破綻。  
 申崎委員長 なかったらないで、もしあれば。  
 産業経済部長 最近で良いか。  
 川上委員 あれば教えて。三セクが破綻するというのはないので、あるかどうか  
 だけ聞きたかった。

産業経済部長 行革に聞いてみる。  
 申崎委員長 では以上でよろしいか。  
 ( 「はい」という声あり )  
 では今出た5件、できる範囲でお願いしたい。

## 2. 3月9日(月)の委員会審査日程について

申崎委員長 産業建設委員会は3月9日(木)10時から行う。付託予定の議題はレジ  
 ュメの下の黒枠に載せているのでご覧いただきたい。

まず市長提出議案は1から8までの8件となっている。その中の7番、8番  
 の市道道路路線についてはいかがでしょうか。回るなら1日ゆっくりかかる  
 ような話を聞いている。

都市建設部長 最低半日は見ていただく必要がある。ただ、弥栄の安城190から192号  
 線の3路線は、道路が全く変わる所なので現地に行っても分からないため、  
 現地に行っても図面を見ていただくしかできないのと、石見南67号線が  
 浜田ダムの工事中で通行止めなので行けない所である。

申崎委員長 いかがでしょうか。行くなら日を取って行く。航空写真などを取られて  
 の説明になるのかと思うが、それでよければそのようにしたいと思う。

川上委員 現地へ行くのは難しいので、現地写真があればそれを見せてもらいな  
 がら説明いただければと思うが。  
 ( 「異議なし」という声あり )

申崎委員長 では川上委員が言われた内容でよろしいか。  
 ( 「はい」という声あり )  
 ではそのようにさせていただく。

陳情審査が1件あるので委員会で審査したい。第149号である。この審  
 査において陳情者の出席を求めるか求めないか、この委員会で決定して  
 いただきたい。

川上委員 何はともあれご出席を求めて、5分で結構なので、短く説明をいただく  
 ようお願いする。

串崎委員長	5分程度で短く説明をお願いしたらというご意見だったが、皆の意見は。
野藤委員	3分でも良いのでは。
笹田委員	出席者を要請した場合、費用はどうか。
野藤委員	要請するといふ。
串崎委員長	もしおられたら3分くらいで説明してもらおうということか。
笹田委員	要請まではしなくても、もしおられて、必要であれば諮ってやっていただければと思う。
串崎委員長	では、その時におられたら皆に一応聞いて。
笹田委員	本人に聞いては駄目である。議会としてどうなのか。
串崎委員長	では皆に。
布施委員	委員会として聞くのだから、執行部とのやり取りをあくまで委員会としてやるので、その辺はきちんと整理してもらいたい。
串崎委員長	了解した。委員会としての判断を仰ぐので、正直に言っていただきたい。
笹田委員	これは、同様の物が市に出ているのか。
産業経済部長	出ていない。
笹田委員	これいろいろと資料がたくさん出ていて、市が回答しなければいけない内容である。市には多く出ていて分かりづらい部分もあるのだが、内容についての説明を市から受けたいと思っているのだが可能か。
産業経済部長	答えられると思う。
笹田委員	それを聞いてみないと。
串崎委員長	産業経済部長、大丈夫か。
産業経済部長	どれを答えれば良いのか。
串崎委員長	149号の。
産業経済部長	それは分かっている。
川上委員	流れを全部説明してもらえれば良い。
串崎委員長	先ほど全員協議会で少し説明されたが、あれと同じことになるのか、どうか。あれと関係がある議論で説明になるのか、まったく違う説明になるのか。一緒か。
笹田委員	我々は先ほど言ったように、もう議決していることなのでこの陳情が出ることによって僕らにとっては議決したことがおかしいかどうかという内容である。その内容自体も、最後はお魚センターの書類も浜田市にあるのか教えてほしいというのは、我々が答えるような内容ではないと思っている。ただ、我々はこの内容を見てこれはどうなのかというところが知りたいだけなので。
産業経済部長	これでうちが答えられるのは、浜田市が保管するのか教えてほしいという部分。「浜田市は保管しない」と言うだけなので。
笹田委員	残有財産はゼロになっていなかったと書いてあるが、それがどこにどう抵触するかも我々は分からない。
産業経済部長	これも会社のことなので。
笹田委員	ここは思っていたとしても我々の議決は問題ないと思っているのだが。
産業経済部長	私もそう思う。
笹田委員	その辺りを聞こうと思う。
産業経済部長	その意見を聞かれるというのは、市は思っていることを答えさせてい

申崎委員長  
産業経済部長  
笹田委員

川上委員  
笹田委員  
川上委員  
布施委員

申崎委員長

商工労働課長

川上委員  
都市建設部長  
川上委員  
都市建設部長  
申崎委員長  
都市建設部長  
申崎委員長  
布施委員

産業経済部長

笹田委員

産業経済部長

笹田委員

産業経済部長  
申崎委員長

ただく。  
では、委員から質疑があるという形で。  
市が答えられることは答えさせていただく。  
市に出てないようなら、このままで見てもらって。お聞きすると思  
うので。  
それは一般質問で出ると思う。  
陳情と一般質問は違うので大丈夫である。  
その辺はしっかり別でやってほしい。  
我々は委員会として、出てきた陳情の文書や資料に対してどう思うか  
くらいのことを判断するだけだろう。  
ではそのようなことで、質問が出てくればということで、9番について  
は終わりたい。  
10番は所管事務調査。11番が執行部報告事項となっているが、これは  
何か判明していることがあれば聞いておく。  
報告予定は、地域おこし協力隊の募集状況について、漁協別水揚げに  
ついて、浜田漁港周辺エリア活性計画について、北前船寄港地フォー  
ラムイン浜田の開催について、金城ウエスタンライディングパークの建物  
火災の復旧について、雇用促進住宅の譲渡についての7件。  
雇用促進住宅は金城にもあるが、それもか。  
はい。4か所団地があるが。  
町内会を1つ潰すのか。  
潰しはしません、譲渡なので。民間譲渡。  
都市建設部からはあるか。  
いま言った件である。  
了解した。  
全国大会的なものは馬術はないのですが、北前船フォーラムなども新  
型コロナウイルスでどうなるか自体も含めての報告か。  
どの話か。これはコロナウイルスがない場合のものでこういったこと  
をやるという報告だが、ちなみに先ほど市長も言っていたように対策会  
議をこの後開くので、それによってこの報告が変わってくる可能性もあ  
る。その時はまた改めて報告させていただく。私もその会議に出てみな  
いと分からない。  
それを聞こうと思ったのだが、報告の時点で何か中止になるものがあ  
れば、その時に知らせてもらいたい。中止だけでなく、変更など可能性  
も含めて報告してもらいたい。  
おそらく所管は総務部になると思うが、うちもイベントをたくさん抱  
えているので。  
あとは会社の営業が中止になったといったケースがもしあれば。工場  
停止にして休みになったとか。  
了解した。  
以上でよろしいか。  
( 「はい」という声あり )  
その他、要望書の写しは配布のみ。タブレットに入っているのを見て  
もらいたい。

その他、執行部から何かあるか。  
( 「なし」という声あり )

委員から何かあるか。  
( 「なし」という声あり )

ではここで執行部は退席されて結構である。

コロナウイルスの影響については、委員会を待たずに報告すべきことは委員長に相談しながらやっていきたい。

議長を通じて一斉メールでも良い。議会全体のことなので。

その辺は総務が対応すると思うが。

委員会だけでなく対応して欲しい。

産業経済部長

笹田委員

産業経済部長

笹田委員

### 3. その他

串崎委員長

皆に諮りたい。まず政策討論会について先ほど議長の申されたとおりである。産業建設委員会としては第一段階として、3月9日の委員会の時にこの前言った、井戸端会の資料も見てほしいと言っておいたが、少し深く入ってどういう形でやるかを皆と、今後の流れを相談したいので頭に入れて来ていただきたい。よろしく願います。

もう1点、視察研修について。

布施委員

産業建設委員会の視察研修は幹事として私と野藤委員とで決めていきたいのだが、内容についてはもう少し待ってほしい。日程だけを押さえておきたいと思う。皆日程は他委員会との兼ね合いがあるが。

近重書記

他委員会視察設定という資料を配信した。

布施委員

この日程でいくと他委員会と被らないようにするためには、6月議会を避けて終わった直後にやるか、第2週にやるか。4月の始めか。

野藤委員

7月の6、7、8、9で予定している。

近重書記

今年度の6月定例会の議決採決が7月3日だったので。

布施委員

あけて。

串崎委員長

9日は木曜日か。

野藤委員

はい、月から木の4日間のうちの3日間。

布施委員

その予定だが皆は日程的に大丈夫か。

( 「はい」という声あり )

相手先もあるので、その週だということ。

笹田委員

月から金まで押さえておけばいい。

道下委員

6日は監査日だ。

串崎委員長

では7、8、9。

笹田委員

10は駄目か。

布施委員

10も良い。その週。もう1つ、関東圏はオリンピック前で多分自治体も対応できない部分が出てくると思うので、そういうところは避けたいと思っている。是非、委員の中でここは是非とも行きたいというところがあれば、リクエストだけは受ける。

近重書記

それこそ先ほど局内でも話があったのだが、コロナの状況でも左右されると思うので、5月、6月の方が影響が大きい場合によってはそれがずっと延びる可能性がある。想像の部分から覆る可能性も想定しておいてほしい。

野藤委員  
近重書記  
布施委員

まあ4月くらいまで。  
コロナに対するレベルが上がってきているので。  
では7月の7、8、9、10の中で2泊3日を想定して、関東圏をなるべく避けて視察項目についてはもう少し余裕をもっておく。リクエストは受けるということをお願いする。

川上委員  
布施委員  
串崎委員長

いつまでか。  
リクエストは早い方が良い。相手があるので。よろしくをお願いします。  
では研修はそういう形でさせていただく。  
以上、用意していた議題は終わったが、皆から何かあるか。  
( 「なし」という声あり )  
では以上で終わりたい。

[ 15 時 43 分 閉議 ]

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。

産業建設委員長 串崎 利行 ㊞